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Sabato 1 ottobre 2011, nei locali dell’Auto Yachting Club a Catania, in concomitanza del 

Passaggio della Campana  tra i Presidenti del KC Catania Etna Anna Maria Pometti Di Graziano 

e Francesco Papa, si è tenuto quello tra il Lg,te uscente Salvatore Garraffo e Lg.te subentrante 

Roberto Suma. 

Una cerimonia semplice e sobria nel contempo, ritmata dal cerimoniere Angelo Nassisi che ha 

condotto con la solita sua classe i due passaggi. 

Piu’ di qualsiasi descrizione e commento ritengo opportuno riportare qui, in versione integrale, i 

discorsi che entrambi i Lg.te hanno tenuto. 

 

1° - Salvatore Garraffo: 

  
  

Cari amici,cari socie e soci,autorità Kiwaniane,autorità civili e religiose,porgo a 

tutti un benvenuto e un saluto personale. Con emozione mi accingo stasera a 

consegnare al nostro nuovo Luogotenente  Governatore Roberto Suma il 

testimone ,il banner,la spilla,la targhetta e….tutto quello che è stato realizzato in 

quest’anno sociale appena trascorso. Nell’assumere il mandato di 

Lgt,consapevole che il Kiwanis è e sarà sempre il mezzo privilegiato per dar voce 

ai “piccoli” ,ho voluto connotare ancora di più le azioni di ogni singolo Club 

dell’ideale che è già insito nel nome stesso del Kiwanis  e delle sue 

finalità,sottolineando il concetto del “dono” 

L’anno scorso ho iniziato col dire che “…ogni lavoro,ogni attività,anche di 

volontariato,se vuole diventare veramente visibile,ancorchè percepibile da altri, 

se vuole essere veramente umano,deve essere aperto al dono,perché in ogni 



lavoro c’è qualcosa di più,di gratuito,che non può essere retribuito:l’azione di 

colui che lavora e dona,mettendoci se stesso,è sempre più della semplice 

produzione….” 

Ciò mi è confacente,vuoi anche per mia educazione e cultura,ma l’ho riscontrato 

fortemente in tutti coloro che mi hanno accompagnato e collaborato in questo 

cammino : mi riferisco a tutto il mio Direttivo che sin da ora ringrazio. 

Roberto  ciascun club ha svolto un proprio programma -istituzionale e locale-

.Attraverso 

le proprie iniziative,le manifestazioni e le attività ha contribuito pienamente a 

diffondere il Kiwanis e le sue finalità,laddove ha operato….e la Luogotenenza da 

parte mia ha svolto istituzionalmente azione di interfaccia tra gli organismi 

internazionali e nazionali ( compreso i seminari di Studi Kiwaniani ) e tutto il 

territorio della nostra Divisione stimolando (e ottenendo) la crescita numerica 

dei soci e sponsorizzando la nascita di K-Kids in scuole di Catania,Paternò e 

Giarre,ospitando autorità internazionali e nazionali kiwaniani in visita  nei  

nostri club ….ma quello che particolarmente ci ha tutti gratificato ,me 

principalmente,è stato nell’aver fatto squadra,nell’esserci tutti conosciuti e 

apprezzati  e nell’esserci trovati insieme nel fare delle scelte e nell’aver trovato 

anche le soluzioni…. Mi scuso però se ho inciso alcune volte su queste ultime 

(soluzioni)… 

Insieme e coralmente  abbiamo compiuto azioni rivolte a beneficio dei “piccoli”  

siano essi bambini o grandi,madri in difficoltà o malati di tetano (Eliminate) o 

affetti da malattie rare;piccoli senza scuola (Barisciano) o alluvionati 

(Giampilieri)   

Pertanto con fiero orgoglio e con vera amicizia ringrazio tutto il mio Direttivo a 

partire dal mio Segretario Pippo Spanpinato,sempre disponibile ed ottimo 

esecutore,dalla cara Rita Fieramosca,paziente con un rompiscatole,dolce e 

umana ed ottimo “Rustichello da Pisa “  nel descrivere le azioni di tutta la 

Divisione sul Web (beh in verità noi non siamo  Marco Polo),dal buon Ignazio 

Mammino,uomo di poche parole ma di molti fatti concreti,continuando con tutti 

i Presidenti  che hanno saputo trasferire ai soci dei loro club le nostre emozioni e 

i nostri intenti,attraverso il loro impegno e la perseveranza con passione e 

generosità; mi riferisco a Carmelo Consolo di Paternò,a Antonio Sciuto 

dell’Etneo,a Sebastiano Leonardi di Zafferana,ad Annamaria Pometti Di 

Graziano del Catania Etna,a Michele Greco del Catania Est,a Carmelo Basso 

del Catania Centro,a Sergio Marino dell’Acireale e ultimo,ma non ultimo nella 

mia mente,a Francesco Vasta del mio amato Giarre-Riposto.Cito anche gli amici 

di Cagliari,lontani nello spazio ma vicini a tutti noi nel cuore.  

Ringrazio anche tutti i Segretari dei varii club,sempre presenti nelle nostre 

riunioni di Direttivo e ottimi collaboratori dei loro Presidenti : nell’ordine 

Angelo Galea,Salvo Laudani,Angelo Russo,Saro Cavallaro,Enzo 

Martines,Giovanbattista Vecchio,Giuseppe Balsamo  e di nuovo la nostra Rita 

,Rita Fierramosca. 

Ringrazio di vero cuore,infine,il mio predecessore Pippo Geremia sempre a me 

vicino in questo anno di attività. 



Cari soci  Caro Roberto,ho finito… tante sono sicuramente le cose che potrei 

ancora dire forse alcune le ho dimenticate…dovrei essere pago,ma non ti 

nascondo che non lo sono,avrei voluto forse dovuto,ma sicuramente potuto fare 

altro,il mio tempo da luogotenente è scaduto,per il resto rimango sempre a 

disposizione di tutti gli amici kiwaniani ,intanto lascio a te il piacevole,oneroso e 

onorevole compito di fare  di più e meglio  

E la moglie?......me lo direbbero tutti…..grazie Cecilia  per tutte le volte che hai 

saputo consigliarmi e potuto anche trattenere! 

 
2° Roberto Suma: 

 
Carissimi soci del Club Catania Etna ; 
Officers   Kiwaniani 
Graditi Ospiti. 
un cordiale e affettuoso saluto a tutti. 
Benvenuti e Grazie - per essere qui in una serata di festa – festa del Club Catania Etna, - 
della divisione - del Kiwanis. 
Porto i saluti del Governatore Florio Marzocchini impegnato in Toscana – domani sarà con 
noi ad Acireale.  
Nel momento in cui ricevo l'incarico di LTG  della  Divisione , intendo ribadire il mio 
impegno, - già manifestato nel corso della mia designazione nel Consiglio Direttivo 
Divisionale, e a prodigarmi al meglio delle mie capacità per la piena e completa 
realizzazione delle linee programmatiche del Kiwanis Distretto Italia S. Marino. 
Spero di vivere il mio anno - da LTG - nella serena convinzione di svolgere l'incarico con 
entusiasmo , allegria e pazienza - senza particolare stress o affaticamento. 
Ma con la consapevolezza di svolgere al massimo  la funzione di rappresentare sul 
territorio il Governatore di essere cerniera o anello di congiunzione fra il Distretto e i Club 
di riuscire a coordinare i Club della Divisione con spirito di squadra che ci anima e con 
l’orgoglio di appartenere a un gruppo mondiale. 
Ma soprattutto di riuscire ad essere credibile e un sincero amico di tutti - 
Un anno comunque passerà  - sarà un anno normale o un anno straordinario - dipende da 
tutti noi – esclusivamente da tutti noi.  
Questo farà la differenza.  
Quest'anno vorrei che fosse ricordato per  

a) l'Amicizia, collante fondamentale che sostiene tutta la nostra organizzazione, 

b)  l’ Armonia perché un’amicizia è possibile se esiste un clima di armonia, di stima 

reciproca e di condivisione. 

c) La visibilità è fondamentale nell’ambito del proprio territorio al fine di far conoscere 

anche alle istituzioni ed ad un maggior numero di persone che cosa è il kiwanis  e 

quali sono le sue finalità.   

d) I service devono costituire le nostre attività primarie con l’impegno di tutti i soci da 

espletare nell’ambito delle realtà Internazionale distrettuale e locale.  

  I service per i Club della divisione saranno tre: 
1) Il nuovo service internazionale . Il progetto "Eliminate" perché facciamo parte di un 

Club Internazionale- Mondiale; 

2) Il service Distrettuale "Una scuola per l'Abruzzo" a Barisciano-  perché siamo parte 

integrante del Distretto Italia S. Marino; 

3) Il service locale fatto sul territorio - in totale autonomia - dai Club, per lo sviluppo e 

la conoscenza del Kiwanis sul territorio; 



Per poter raggiungere il successo, il Kiwanis International deve essere coinvolto a tutti i 
livelli e mobilitato al fine di appoggiare  la campagna di raccolta fondi del Progetto 
Eliminate . 
Ancora una volta, il nostro Kiwanis  si appresta a fare la storia, e a cambiare il mondo per 
milioni di donne e bambini. 
 
La nostra campagna mondiale per i bambini con il  ‘Progetto Eliminate: il Kiwanis elimina il 
tetano materno e neonatale’. L’obiettivo è di salvare e proteggere la vita di milioni di madri 
e di neonati. In collaborazione con L’UNICEF.  
 
Decisamente si tratta di un’impresa molto impegnativa. Ma è anche un tipo di iniziativa in 
cui ci siamo già cimentati con  successo. 
 
La Divisione – spero - dovrà essere il reale punto di coagulo di coordinamento di tutte le 
iniziative dei Club superando rivalità, invidia e altro che non fanno parte della cultura 
Kiwaniana. Il mio auspicio è quello di essere in grado di percorrere la strada della 
concordia e dell’amicizia - con spirito di fratellanza.  
Fratellanza che è stile di  vita quotidiana. 
Spero di evitare antagonismo fra i Club -  ma di fare un vero gruppo compatto -  di 
coinvolgere i Club più forti a trascinare – a dare una mano di aiuto- ai Club più deboli. 
La difficoltà di un Club, per un effetto domino, potrebbe essere la difficoltà di  tutti i Club 
della divisione. Ho la Divisione cresce insieme o non cresce. 
tre considerazioni: 
1°) l’incremento dei soci e dei Club. 
 Argomento determinante per la vita di un Club - ma attenzione - non deve essere una 
sorta di reclutamento selvaggio che rischia di portare dentro gente che viene al Kiwanis 
senza condividere le nostre finalità - si rischia di guastare l’armonia di un club. 
2°) l’informazione , la comunicazione e la formazione  
L’informazione e la comunicazione fra noi vanno ancora incrementate. Tutti devono essere 
a conoscenza di tutto quello che succede nella nostra famiglia Kiwaniana e non solo pochi 
eletti.  La formazione da fare a tutti soci perché saranno loro gli officers del futuro. 
Determinante – ritengo -  che la formazione  venga  fatta innanzi tutto con l’esempio e 
con la vera testimonianza dei principi Kiwaniani. Il formatore deve essere credibile e 
affidabile.  

3) il Kiwanis Junior va assistito, sovvenzionato e difeso ; dobbiamo 

essere fieri di questa struttura e augurarci che – decorso il tempo limite 

– i giovani kiwaniani transitino operativamente nei Club senior. 

Ringrazio, da socio,  Annamaria Pometti Di Graziano per la signorilità con cui ha condotto 
questo anno sociale. 
Auguro al nuovo Presidente Franco Papa tutto il bene del mondo, e spero – ma ne sono 
convinto - che il suo anno sociale sarà un anno ricco di successi Kiwaniani. 
Lo ringrazio  - inoltre -  per  aver portato avanti la  proposta di sostituire - a costo zero per 
il Club - i cadeau  con un versamento al progetto Eliminate. 
Un Cadeau solidale - Ma di questo ve ne parlerà direttamente lui. 
Ringrazio il LTG Salvatore , - con Salvatore prima ancora di parlare di Kiwanis – abbiamo 
semplicemente fatto amicizia. La vera amicizia è fatta di fiducia, lealtà e di indulgenza.  
Salvatore con il suo impegno,la sua dedizione e la sua sensibilità ha fatto crescere questa 
nostra organizzazione al servizio dei bambini  e sono certo che Salvatore Chianello, 
quando l’anno prossimo raccoglierà il testimone,sarà un valido,attento ed attivo 
prosecutore del percorso condiviso di progresso nella Divisione Sicilia 2. 
Augurando a tutti un Buon anno sociale Grazie per l’ascolto e passo a presentarvi il 
direttivo composto: 



1) Roberto Suma LTG  
2)Imm. Past LTG Salvatore Garraffo 
3)LTG Eletto Salvatore Chianello 

Dai Presidenti dei Club per: 
 4) Acireale  Giuseppe Balsamo 
5)  Catania Centro     Enrico La Delfa 
6)  Catania Est           Fina Bonaventura 
7)  Catania Etna         Franco Papa 
8)  Etneo                   Carmelo Messina  
10) Giarre - Riposto  Venerando Tomarchio 
11) Paternò               Carmelo Cunsolo 
12)Zafferana            Alfio Cavallaro. 

dal: 
13) Segretario Vincenzo Martines  
14)Chairperson  della Comunicazione e Web  Rita Fieramosca 
15) Charman programmi sponsorizzati Ignazio Mammino 
16)Charman Organizzazione sviluppo e training Pippo Spampinato. 

 
Lo scambio dei distintivi e dei collari dà il via all’anno sociale 2011-2012 della nostra Divisione 

con l’augurio che sia un anno proficuo per tutti, sotto la guida di Roberto Suma, così come lo è stato 

il precedente con Salvatore Garraffo. 

 

 

Acireale, 07 ottobre 2011                                                       Ignazio Mammino 

 

 
 

 

 


